
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022
                     am 3. November 2022  im Bützflether Freibad

Anwesend:         27    Mitglieder    und      4     Gäste Beginn:  19:00 Uhr

TOP 1  Begrüßung

Der 1. Vorsitzende Hannes Rolapp begrüßt die Mitglieder und Gäste.
Es ist form - und fristgerecht eingeladen worden am 11. Oktober im Stader Tageblatt, 
zwei Tage davor per Aushang am Freibad und auf der Internetseite. Es gibt keine     
Einwendungen gegen die Einladung und Tagesordnung.

            Er stellt fest, dass die Jahreshauptversammlung 2022 beschlussfähig ist.

TOP 2  Genehmigung des Protokolls der letzten ordentlichen  
             Mitgliederversammlung 

Das Protokoll liegt aus und ist auf der Internetseite veröffentlicht. Die anwesenden 
Mitglieder genehmigen das Protokoll einstimmig.

TOP 3  Bericht des Vorstandes

Wir ehren unsere verstorbenen Mitglieder Martin Braun, Jörn Rolapp und Jürgen 
Wölfel. Dazu erheben wir uns von unseren Plätzen.

Wir hatten die vergangene Saison fast Normalität! Nach unserer Zählung konnten 
wir 20.873 Gäste im Bad willkommen heißen. Zum Vergleich: vor 10 Jahren 
waren über 30.000 Gäste noch der Normalzustand.

Wir trafen uns am 02.11.2021 zu unserer ersten regelmäßigen erweiterten 
Vorstandssitzung nach unserer letztjährigen JHV. Wir haben Stand 10/2022 einen 
Mitgliederstand von 558 Mitgliedern. Es wurden von uns für unser Freibad weit 
über 3.000 Stunden ehrenamtlich erbracht, mit der Vorstandsarbeit an die 4.000.

Unser Handwerksteam hat die neu gelieferte Schaukel aufgestellt und den Boden 
darunter mit Spielsand gefüllt. Dieser wurde abgedeckt, um Verunreinigungen 
über den Winter möglichst zu vermeiden. Auch die „Spinner Bowl“ wurde 
installiert.

Es wurde Material für die Überdachung des Baustoff-Lagerplatzes gekauft. Eine 
weise Entscheidung, wie wir ab Februar 2022 gemerkt haben. Mit recycelten 
Kunststoffpfählen wurde eine Totholzhecke angelegt. Das schafft Lebensraum für 
Insekten.
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Der Schwallwasserschacht des Nicht- und Schwimmerbeckens hat eine zusätzliche
Schachtleiter spendiert und eingebaut bekommen.

Unser Koordinator für die Handwerklichen Arbeiten Horst Middeke hatte mit 
einem Team die Fußwege teilweise neu verlegt und die Wälle von Unkraut befreit.
Brombeerhecken wurden zurückgedrängt. Zeitige Erledigen der nötigen Arbeiten 
schafft Möglichkeiten für nicht vorhersehbare Arbeiten.

Für das leibliche Wohl wurde wieder von einem eingespielten Team gesorgt. Hier 
verhungert und verdurstet keiner.

Die Schwimmkurse wurden für die Saison 2022 vorgeplant und die nötigen 
Voraussetzungen für unseren Badebetrieb 2022 besprochen, wie 
Rettungsnachweise und Erste-Hilfe-Kurse.

Rainer hat uns in die Vorgaben der Datenschutzgrundverordnung und des 
Bundesdatenschutzgesetzes eingeführt, damit wir auch von der Seite nicht 
angreifbar sind. Vielen Dank dafür Rainer.

In Eigenleistung wurden an den Filtern Absturzsicherungen angebracht. Vielen 
dank an die AOS und an Wolfgang Bohmbach. Das war außerordentliche 
Spitzenarbeit, die den Technikraum und das Arbeiten darin um ein Vielfaches 
sicherer gemacht hat.

In Eigenleistung hat Reinhard neun Fliegengitter für zu öffnende Fenster gefertigt 
und eingebaut, um eine bessere Querlüftung zu gewährleisten. Alle 
Vorbereitungen laufen auf eine Wiedernutzung unseres Gebäudes mit den 
Duschen und dem Einschwimmkanal hin, wenn dann die Pandemie uns diese 
Möglichkeit eröffnet.

Auch der Baumschnitt wurde wieder durch unsere Teams in Eigenleistung 
erledigt.

Vielen Dank dafür und auch an Reinhard, der uns immer seine Gerätschaften zur 
Verfügung stellt. Auch Dank an meinen Vater und meinen Neffen Wolf. Der 
Schlepper mit Mulchmäher fährt und arbeitet nicht von allein. Dann sind die 
groben Äste weg und das Rasenmäherteam kann übernehmen.

Die Lüftungsanlage des gesamten Gebäudes wurde weitestgehend in Eigenleistung
wieder gängig gemacht. Nur das Reinigen des Inneren wurde von einer Fachfirma 
erledigt. Neben neuen Antriebsriemen wurden die Filter ersetzt und alle Aus- und 
Einlässe ausgebaut und gängig gemacht. In dem Zusammenhang wurde auch die 
Schalung im Deckenbereich vor den Duschen entfernt; neue Unterspannbahnen 
eingezogen und die Schalung wieder angebracht. Wir wollen das Gebäude in der 
Saison 2022 wieder nutzen. Vielen Dank an alle, die daran mitgewirkt haben. 
Neben Hannah und Erik waren das Wolfgang, Lothar, Horst und Reinhard. Vielen 
Dank!
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Durch einen Vorfall im Jahr 2021 sind wir auf die rutschigen Fliesen auf der 
Treppe vor dem Schwimmmeisterraum aufmerksam geworden. In Eigenleistung 
wurde der gesamte Fliesenbelag mit sorgfältig ausgesuchten Fliesen neu überfliest.

Auch die Ausbesserung der Becken wurde wieder von Euch ohne großes 
Aufheben erledigt. Lieber Horst, dir und deinem unermüdlichen Team nochmals 
herzlichen Dank.

Die Gartendamen erledigen ihre wichtige Aufgabe und die damit verbundene 
immer wiederkehrende Arbeit unaufgeregt und zur Freude aller. Viele Gästen 
bemerken unseren gut gepflegten Außenbereich anerkennend an. Für viele ist es 
auch ein Grund sich zum Besuch in unserem Schwimmbad zu entscheiden. Da 
steckt von euch viel Liebe und Hingabe drin. Vielen Dank dafür.

Das Rasenmäher Team danken wir für den stets gut getrimmten Rasen. Vielen 
Dank, dass ihr euch selbst koordiniert und die Liegeflächen immer einladend 
aussehen.

Die Abdeckung des Materialplatzes wurde unter der Leitung von Reimer Bolz und 
Mithilfe von Lothar aufgebaut und fertig gestellt. Alles in Eigenleistung.

Ab dem 01.06.2022 haben wir mit Kurt Brockelmann und seiner Frau neue 
Betreiber des Schwimmbadkioskes. Vielen Dank auch für ihre Bereitschaft und 
Danke für eure Leidenschaft beim Betrieb.

Unsere Seepferdchen Schwimmkurse konnten wir aufgrund einer großzügigen 
Spende des Ortsrates Bützfleth kostenfrei anbieten. 61 Kinder haben an den 
Kursen teilgenommen, die von Marina, Sabine und Leon durchgeführt wurden. 
Davon haben 15 Kinder gleich ihr Seepferdchen-Abzeichen erreicht und 4 sogar 
ihr Schwimmabzeichen in Bronze.

An den Schwimmkursen für Fortgeschrittene haben 34 Kinder teilgenommen. Die 
Kurse wurden von Erik gegeben. Davon haben 16 Kinder das Schwimmabzeichen 
in Bronze erworben, 6 das Schwimmabzeichen in Silber und 3 das 
Schwimmabzeichen in Gold. Doch auch noch 50 Kinder haben während des 
normalen Schwimmbetriebes Ihr Schwimmabzeichen nachgeholt, oder ein 
höherwertiges Schwimmabzeichen erworben. Somit haben in der letzten Saison ca.
94 Kinder bei uns das Schwimmen erlernt und ein, oder mehrere 
Schwimmabzeichen erworben.

Vielen Dank für den Einsatz der Schwimmkursleiter. Das ist der Hauptgrund für 
das Bestehen unseres Trägervereines.

Auf Reinhard ist Verlass. Als Schriftführer in offizieller Funktion seit dem 
16.03.2018. An diesem Tag wurde er einstimmig auf der JHV gewählt.

Sein heimliches Steckenpferd sind aber die Forst- und Holzarbeiten hier im Bad.

Vielen Dank dafür!!!!
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Lothar ist seit seiner Wahl auf der JHV am 18.03.2016 der zweite 
Vorsitzende.Sein Steckenpferd ist und war die Schwimmbad- und 
Gebäudetechnik. Vielen Dank!!! Ohne deine vorausschauende Art hätten wir hier 
wahrscheinlich öfter Unterbrechungen im Betrieb gehabt.

Hans-Hermann hat Nehmerqualitäten. Trotz seiner körperlichen Einschränkungen 
hat er alle an ihn herangetragenen Aufgaben zu vollster Zufriedenheit erledigt. Im 
nächsten Jahr wird er aus gesundheitlichen Gründen nicht wieder zur Wahl stehen.
Wer hat Lust in unserem guten Team sich ehrenamtlich zu engagieren?

Damit kommen wir zu unserer Margitta Nagel. Liebe Margitta, vielen Dank für die
langen Jahre, in denen du nahezu im Alleingang die Kasse organisiert hast und 
immer eingesprungen bist, wenn Not an „Frau und Mann“ war. Vielen Dank für 
die von dir geleistete Arbeit, die man nicht hoch genug schätzen kann.

Rainer ist unser WEBMaster und Datenschützer. Ein Job, zu dem man geboren 
sein muss. Digital ist er unser Experte und das schätzen wir weiterhin sehr. Vielen 
Dank für deine Bereitschaft dich noch mehr in unsere ehrenamtliche Arbeit 
einzubringen.

Lothar Ulitzsch ist weiterhin zuständig für die Mitgliederverwaltung. Die Aufgabe 
ist nicht publicitywirksam, aber wichtig und muss präzise erledigt werden. Danke!

Hannah koordiniert die Veranstaltungen und Erik die Reinigung unseres Bades 
und das ehrenamtlich. Sie haben ja auch noch hauptamtliche Aufgaben. Danke, 
Danke an euch alle!!!

Wie in den Vorjahren stellen wir unser Bad außerhalb unserer Öffnungszeiten für 
den TuSV Bützfleth, hier besonders die Fußballer und die 
Handballspielgemeinschaft Bützfleth-Drochtersen, der DLRG, dem Kanuverein 
Stade und neuerdings auch der Feuerwehr Assel und unserer Ortsfeuerwehr 
Bützfleth zur Verfügung. Darüber sind wir sehr glücklich. Hilft es uns doch 
unseren satzungsgemäßen Auftrag zu erfüllen.

Wir konnten in diesem Jahr fast alle unserer erweiterten Vorstandssitzungen in 
Präsenz abhalten. Es ist einfach schöner und ertragreicher.

Am 14.05.2022 konnten wir, wie bereits im November 2021 geplant mit dem 
Schwimmbetrieb beginnen. Letzter Schwimmtag war der 11.09.2022. Dazwischen 
lagen wieder ereignisreiche Wochen und Monate. Am 24.09.2022 fand das 
Hundeschwimmen statt. Auch dieses wurde gut angenommen.

Teilweise fiel Hannah wieder in der Vorbereitungszeit aus. Dann während der 
Saison immer mal wieder. Erik, Du hast Tag, für Tag wieder einmal geliefert. 
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Vielen Dank dafür und für deine neue Tätigkeit viel Freude, Gesundheit und eine 
glückliche Hand. Wir lassen dich ungern gehen. Ich freue mich aber dich weiterhin
im erweiterten Vorstand begrüßen zu können.

Herzlichen Dank für die Unterstützung an die Stader Bädergesellschaft!

TOP 4  Bericht des Kassenwartes

Kassenbericht zur JHV am 3. November 2022:

Die Beträge gelten für das (abgeschlossene) Jahr 2021.

Gesamteinnahmen 173.871,00 Euro

Gesamtausgaben 163.942,00 Euro

Jahresergebnis      9.929,00 Euro

Einnahmen:

Mitgliedsbeiträge      8.295,00 Euro

Spenden     14.786.00 Euro

Unterstützung SBG    149.143,00 Euro

Schwimmkurse/ Veranstaltungen        2.440,00 Euro

Die Eintrittsgelder laufen nicht über unser Konto, sie werden direkt auf das Konto 
der Stader Bädergesellschaft eingezahlt.

Ausgaben:

Personalkosten/Soz.Abgaben     104.360,00 Euro

Abwasser       20.796,00 Euro

Reparatur/Instandhaltung        25.917,00 Euro

Rechts- /Beratungskosten          4.134,00 Euro

Das zurückliegende Jahr war das zweite Corona-Jahr in Folge. Die Pandemie 
bestimmte erneut die Abläufe im Freibad. Wieder gab es Blockzeiten mit 
begrenzten Besucherzahlen nach vorheriger Anmeldung. Aber, es fanden trotzdem
schon mal wieder Schwimmkurse statt.
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TOP 5  Bericht der Kassenprüfer

Die Kassenprüfer Hanna und Hermann Tank berichten über die Kassenprüfung am
8. April 2022. 

Vortrag per 31.12.2020 Sparkasse Stade-Altes Land +16.655,68 Euro

Vortrag per 31.12.2020 Volksbank Kehdingen +     197,69 Euro

Die Kasse und Buchführung wurde geprüft, es fanden sich keine Unstimmigkeiten.

Die Kassenprüfer schlagen die Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes 
vor und lassen abstimmen:

Der Vorstand wird ohne Gegenstimmen einstimmig entlastet.

TOP 6  Wahl des/der Kassenprüfer/in, des Vorstandes und der Beisitzer

Alle Abstimmungen erfolgen durch Handaufheben. und ohne Gegenstimmen.

Als Kassenprüfer wird vorgeschlagen:  Wolf Grag  Er wird einstimmig gewählt 
und nimmt die Wahl an.

Als 2. Vorsitzender wird vorgeschlagen:   Horst Middeke     Er wird einstimmig 
gewählt und nimmt die Wahl an. Seine Amtszeit soll ein Jahr betragen. Er 
koordiniert auch die handwerklichen Arbeiten im Freibad.

Als Schriftführer wird vorgeschlagen:   Rainer Sanders    Er wird einstimmig 
gewählt und nimmt die Wahl an. Er betreut auch die Internetseite weiter und ist für
die Umsetzung der DSGVO im Verein zuständig

Beisitzerin 2, Koordination Veranstaltungen, es wird vorgeschlagen   Chantal 
Ulitzsch  Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

Beisitzer 4, Technik im Bad, es wird vorgeschlagen   Erik Jeschkeit    Er wird 
einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

Beisitzerin 6, Öffentlichkeitsarbeit, es wird vorgeschlagen  Nathalie Neßler   Sie 
wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

TOP 7  Anträge

Anträge liegen nicht vor.

TOP 8  Grußworte der Gäste

E sind keine Gäste anwesend.
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TOP 9   Verschiedenes

Aus der Reihe der anwesenden Mitglieder werden Fragen zur Organisation in der 
letzten Saison und zur Zukunft des Bades gestellt.

Ein Schwimmmeister (Leon) hatte einen befristeten Vertrag, der nicht verlängert 
worden ist. Ein weiterer Schwimmmeister (Erik) hat gekündigt, weil er sich 
beruflich verändern will.  Die Schwimmmeisterin (Hannah) ist wegen 
Schwangerschaft nicht im Dienst.

Für die die Saison 2023 müssen zwei ausgebildete Schwimmmeister/innen im Bad 
sein, Aushilfen oder Rettungsschwimmer dürfen den Betrieb nicht führen. 

Die politischen Gremien der Stadt Stade und der Ortsrat sprechen sich ganz klar 
für den Erhalt und Betrieb unseres Freibades aus, die Stadtwerke/Bädergesellschaft
werden das Bad ohne Zustimmung der Politik nicht schließen können.

Schwimmmeisterstellen für uns sind deutschlandweit ausgeschrieben, wir müssen 
abwarten.

Als "unmöglich" wird bemängelt, dass seitens des Solemio Personal nach 
Horneburg "ausgeliehen" wird, obwohl in Bützfleth dringender Bedarf besteht.

Die Sitzung endet um 19:50 Uhr.

   gez.  Hannes Rolapp                              gez.  Rainer Sanders

-----------------------------------             ------------------------------------

Hannes Rolapp, 1. Vorsitzender        Rainer Sanders,  Schriftführer
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